若葉区貝塚町 1093 番地 ☎ 232-0467

(家庭数配付)

世界が出見塚だより

学校だより 5月号 令和5年 5月15日(月)

北貝塚小学校創立50周年記念 豊かなかかわりを通して

校庭のポプラや桜の木は青葉を茂らせ、爽やかな風が心地よい季節になりました。今、どの学年も20日に行われるスポーツフェスティバルに向けての練習真っ最中です。自分なりのめあてをもち、学年の友達と一緒につくり上げていく達成感や充実感を味わい張り切って取り組む様子が見られます。

さて、5月は「皐月(さつき)」とも言います。由来は田植えの時期を表す「早苗月」(さなえづき)」が早月(さつき)となり、転じて皐月になったと言われています。こちらは5年生の総合的な学習の時間「マイ米調査隊」の学習に関連して、8日に地域の方、JAの方、女性部の方をお招きして、バケツ稲の田植え体験をしました。米づくり名人の「1束5本程度の苗の根に指を添え、土の中へ真っすぐに3cmほど入れ指をそっと抜く。」「米は文字の形どおり88の手間をかけて愛情深く育てる。水の管理が最も重要。」

「毎日、稲の観察をしながら声をかけるとみなさんのようにすくすく育つ。」などのお話を聞き、女性部の方には手を取ってご助言いただきながら、楽しく1人2束ずつ田植えをしました。暑い夏を超えて9月には1粒の米からどれだけの米が収穫できるかとても楽しみです。

本校の校舎西側にある学校農園「北貝ファーム」で9日に $1\cdot6$ 年生のペア学年とえがお学級、11日に3年生がサツマイモ苗植えをしました。こちらの畑は地域の農家の方がトラクターで土を耕し肥料を混ぜ合わせ、先生方で畝をつくり、マルチシートという畝を覆う黒いビニルシートを敷きました。この体験活動にかかる費用はPTA様よりご援助いただいています。心より感謝申し上げます。今年は紅あずまと紅はるかという品種を 200 本ずつ植えました。 $1\cdot6$ 年生がペアとなり、6年生がシートに適度な穴をあけ、土をほり、切り口に近い節の部分を土に埋め、葉の部分が外に出るように1年生に優しく声をかけながら、楽しく苗植えができました。こちらも昨年度を超える収穫できるかこれからのお世話がとても大切です。1年生は入学式後から、登校後の朝の学習準備、給食の片づけ、清掃時間、休み時間の外遊びなど様々な場面で6年生のお世話になっています。年間を通してお手紙交流にも取り組みます。このような活動を通して、相手の立場になり優しい気持ちで接したり、感謝の気持ちを伝えたり、成長を感じたりする力が育まれています。

1・2生の生活科の学習に関連して「学校たんけんと学校紹介」を行いました。各教室の前にはスタンプが用意され、子供たちはわくわくしながら、学校たんけんマップを手がかりにして、様々な教室を巡りました。1年生に「ここは図工室です。図工の学習で絵をかいたり、工作をしたりする部屋です。」「ここは保健室です。けがの手当てや具合が悪くなったとき休む部屋です。」など、どの教室についてもわかりやすく紹介しました。おかげで1年生は室内を興味深く観察していました。説明が終わるとマップの位置を確認しながら仲よくスタンプを押していました。取組を通して、相手意識や目的意識をもち、伝える内容や表現の仕方を工夫する力が育っていることを感じました。

8日、新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが、季節性インフルエンザと同じ5類への移行に伴いい、感染症に関する通知の取扱いが廃止となりました。健康観察、換気、手洗い、咳エチケットなどは継続しながら、感染状況が落ち着いている平時においては、特段の対策を講じる必要はないとされています。今年度の創立50周年記念事業に関連して、上記のような地域の方との交流、異学年との交流や多様な体験活動を工夫して取り組んでまいります。

4月「生命の安全教育月間」では、1年生では自分だけの大切なところとして、プライベートゾーン(水着にかくれる部分や目や口など)の理解を深め、いやな触られた方をしたらどうするかを考えました。先生の話をよく聞き、一生懸命答えたり友達の考えを聞いたりできました。自分も大切・友達も大切であること、いやな触られ方をされたら「やめて」と言う・にげる・相談することに気付いていました。また、5年生では自分と人との間にある心・体の距離感について知り、心と体を尊重できているかを振り返りました。SNSで知らない相手とつながるこわさを認識し、人との距離感が守られていないときや SNS でこわい思いをしたときの対処の仕方、よりよい人間関係をつくっていくためにできることを話し合いました。一人一人が自分ごととして主体的に考え、伝え合う姿が見られました。3年生では CAP 絵本の読み聞かせを通して、いじめ、虐待、痴漢、誘拐、性暴力など様々な暴力から心と体を守ることを考えました。

校長 大矢 郁乃

5月の予定		5日(月)	教育実習開始(~30日)
15 日 (月)	歯科健診<1 年・えがお>		航空写真・クラス写真撮影日
16 日 (火)	市教研	7日(水)	内科健診<6年>
17日 (水)	内科健診<2・6年>	9日(金)	内科健診<5年>
18 日 (木)	内科健診<3年>		校外学習<6年>国会等
19 日 (金)	創立 50 周年記念スポーツフェスティバル前日準備	12 日 (月)	水泳指導開始
		13 目 (火)	クラブ活動①
		15 日 (木)	歯科検診<4年>
20 目 (土)	創立 50 周年記念スポーツフェスティバル	16 日 (金)	げんき交流会<えがお>
			表現運動発表会壮行会
21 日 (日)	創立 50 周年記念スポーツフェスティバル予備日①	17 日 (土)	土曜参観 弁当持参 引き渡し訓練
22 日 (月)	振替休業		学校評議員会
23 目 (火)	創立 50 周年記念スポーツフェスティバル予備日②	19 日 (月)	振替休業
26 日 (金)	内科健診<4年>	20 目 (火)	市教研
29 日 (月)	歯科健診<3年>	21 目 (水)	表現運動発表会<4年>
30 目 (火)	委員会活動② 出前授業<4年>	22 日 (木)	歯科健診<5年>
31 目 (水)	移動教室①<5年>	23 日 (金)	校外学習<6年>加曽利貝塚
	(千葉市少年自然の家)	27 日 (火)	クラブ活動②
6月の予定			眼科健診<1年・抽出>
1日(木)	移動教室②<5年>	29 日 (木)	耳鼻科健診<1・5年・抽出>
2 日 (金)	移動教室③<5年>	30 日 (金)	農山村留学説明会<6年>
	プール清掃<6年>		
【カウンセラー相談日】 【校庭自由開放日】		L ;tr □ <b>1</b>	【学校徴収金口座振替日】
5月17・24・31日   5月13日		· · · · <del>-</del>	6月25日です。口座残金の確認
	4 · 2 1 · 2 8 日   6月3 · 1 0 日		<ul><li>■ をお願いします。年間の徴収計画   は後日配付します。</li></ul>
「			

## 〇児童の自転車乗車用ヘルメットの着用について

道路交通法の一部改正により、令和5年4月1日からすべての自転車利用者の乗車用〜レメット着用が努力義務となりました。自転車事故発生時における被害軽減に効果のある〜ルメットの着用率については、いまだに低い状況であります。児童の安全性を考慮し積極的導入をよろしくお願いします。

## ○軽装での執務について

電力需要が増加する夏季における電力使用の抑制及び地球温暖化対策の一環として、市自らが率先行動し、市民や事業者への自主的な取組みを促すため、今年度も引き続き軽装による執務を実施していきます。ご理解のほどよろしくお願いします。

## ○5月8日以降の感染予防対策について

5類感染症に移行しても、新型コロナウイルスがなくなるわけではありませんので、引き続き、家庭との連携による健康観察、効果的な換気や「3密」の回避、手洗いなどに取り組みます。マスクの着用については、一律の着用は求めず、個人の主体的な選択を尊重し、個人の判断に委ねることとします。

地域や学校において感染が流行している場合などには、「感染リスクが比較的高い学習活動」の実施に当たって、活動の場面に 応じて、一時的に「近距離」「対面」「大声」での発声や会話は控えたり、身体的距離を確保すること等の対策を講じることが考えられます。出席停止等の措置につきましては5月9日付のお便りをご確認ください。

## ○創立50周年をみんなで祝おう

本年度、本校は創立50周年を迎え様々な企画に取り組みます。「50周年記念スポーツフェスティバル(5/20)」「記念式典(11/8)」等の開催。各学年による地域や学校がますます好きになるような学習単元の展開。6月5日には航空写真の撮影、記念誌に使用するクラス写真の撮影を予定しています。児童・職員ともに、みんなでお祝いムードをつくりますのでご理解とご協力をどうぞよろしくお願いします。



掲示委員会作成

